

Jacques

« Tout ce qui nous est donné de bon et tout don parfait descend de l'en haut, du Père des lumières, en qui il n'y a pas de variation ou d'ombre de changement » (Jacques 1:17).

Jacques est l'écrivain le plus direct du Nouveau Testament. Il était le demi-frère de Jésus, mais il se présente comme un serviteur de Dieu et du Seigneur Jésus Christ. Nous apprenons de Jean qu'au début, les frères de Jésus ne croyaient pas en lui, « car ses frères ne croyaient pas en lui non plus » (Jean 7:5). Mais Jacques a été éventuellement conduit à Christ. Paul parle explicitement de Jacques ayant vu le Sauveur ressuscité dans 1 Corinthiens 15:7. Il est devenu un pilier de l'église de Jérusalem. Il avait un souci particulier et universel pour ses frères chrétiens Juifs. Mais son ministère s'applique à tout le peuple du Seigneur.

Après les salutations les plus simples, il aborde les épreuves de ses lecteurs d'une manière surprenante : « Estimez-le comme une parfaite joie, mes frères, quand vous serez en butte à diverses tentations ». Il considère les tentations comme une épreuve de foi. La foi est le grand thème de sa lettre, et il anticipe son caractère fructueux en produisant la patience et la maturité d'une confiance personnelle complète et inébranlable en Dieu.

Il a une approche directe des moments où nous manquons de sagesse. « Si quelqu'un de vous manque de sagesse, qu'il demande à Dieu qui donne à tous libéralement et qui ne fait pas de reproches, et il lui sera donné ». Nous pouvons souvent recourir à la sagesse naturelle. Mais Jacques dit que chaque croyant a accès à « Dieu qui seul est sage (NKJV) » (1 Timothée 1:17). Nous devons demander avec une foi pure et simple, sans être irrésolus, en mélangeant le doute et la foi. Dieu seul est sage. Nous accédons à cette sagesse en répondant aux paroles de Jésus : « Ne crains pas, crois seulement » (Marc 5:36). La peur est l'ennemie de la foi.

Jacques décrit l'exaltation de l'humilité. Il l'avait parfaitement vue auprès du Sauveur. Il avait vécu avec le Seigneur dans sa famille, il était témoin de son ministère, il a douté de lui, puis il a cru en lui, il a connu ses souffrances et sa mort et l'a vu dans la résurrection. Jacques a expérimenté l'humilité glorieuse et puissante de Jésus et son exaltation. Il encourage les chrétiens humbles à refléter le Christ dans les circonstances dans lesquelles Jésus a vécu. Et il demande aux riches d'être caractérisés par l'humilité.

Jacques considère l'endurance dans l'épreuve comme une expression d'amour envers le Seigneur. Un amour qui a une récompense, « une

couronne de vie ». Satan a défié Jésus en disant : « Si tu es Fils de Dieu ». Jésus l'a chassé : « Va-t'en, Satan, car il est écrit : Tu rendras hommage au Seigneur ton Dieu, et tu le serviras lui seul ». Surmonter les épreuves et les tentations n'est pas seulement une victoire personnelle, mais un témoignage de notre amour pour le Sauveur qui nous a aimés le premier. Satan nous tente pour saper et détruire notre foi. Dieu teste notre foi pour produire les fruits de l'amour, de la foi et de l'espérance.

Jacques dirige nos cœurs vers le Donateur de tout bien, notre Père, le « Père des lumières ». Dans les premiers versets de la Bible, Dieu dit : « Que la lumière soit ». Il a démontré sa puissance en tant que Créateur et finalement la puissance de sa grâce qui brille dans la personne de Jésus, qui dit : « Je suis la lumière du monde » (Jean 8:12). Comme nous le verrons, vivre dans sa lumière a de beaucoup d'autres résultats pratiques dans nos vies.

Gordon D Kell